

ARMENIEN UND KARABACH

3.-12. Oktober 2013



Zwischen Anatolien, Kaukasus und Iran liegt das älteste christliche Land der Welt: Armenien. Thematisch auch im Anschluss an unsere Osttürkei-Reise besuchen wir nun die ehemalige Armenische Soz. Sowjetrepublik. Schwerpunkte sind das kulturelle Erbe wie auch die jüngere Geschichte: Wir besuchen die Hauptstadt Eriwan, den Sitz des Katholikos von Edschmiatsin, sehen den Berg Ararat von Norden, den Sevan-See (einen „Bruder“ des Van-Sees) und zahlreiche Klöster, und fahren in die völkerrechtlich umstrittene Region Berg Karabach.

Die Reise wird organisiert durch unsere Freunde vom Ararat, die kurdisch-türkische Agentur CEVEN TRAVEL, zusammen mit armenischen Partnern: Freunde Abrahams im besten Sinn!

- | | |
|--------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1. Tag | ANREISE |
| 03.10. | Flug München – Eriwan
Hotel Erebuni (3 ÜN) |
| 2. Tag | ERIWAN |
| 04.10. | Wir starten mit einem Spaziergang durch das Stadtzentrum von Eriwan (Jerevan), besuchen die berühmte, „Matenadaran“ genannte Bibliothek armenischer Handschriften, die wieder eröffnete Persische Moschee, das Museum der Geschichte Armeniens und die Gedenkstätte für die Opfer des Völkermords. |
| 3. Tag | EDSCHMIATSIN |
| 05.10. | Fahrt nach Edschmiatsin, dem Zentrum der Armenischen Kirche und Sitz des Katholikos: Besuch der Kathedrale und der historischen Kirchen Surp (Hl.) Gajane und Surp Hriphsime. Zum Mittagessen sind wir bei einer armenischen Familie und erleben die traditionelle Brotbereitung (Lavasch). Dann zum sog. „Sonnentempel“ von Garni, einem Tempelbau im römischen Stil aus dem 1. od. 2. Jh. n.Chr., und zum Felsenkloster von Geghard. |

4. Tag
06.10. AM FUß DES ARARAT
Während unserer ganztägigen Fahrt nach Südosten haben wir – wenn es das Wetter erlaubt – den klassischen Panoramablick auf den Berg Ararat. Wir besuchen die Klöster Chor Virap (nahe am Grenzfluss zur Türkei Arax) und Noravank (in einer Schlucht nahe der Grenze zu Nachitschevan), eine Winzerei im Weinort Areni und schließlich die rätselhaften Steinkreise von Karahundschar (auch: Zorakhar). Die Fahrt endet nach ca. 250 km in der Kleinstadt Goris: Hotel Mirhav (1 ÜN).
5. Tag
07.10. VON GORIS NACH BERG KARABACH
Morgens besuchen wir das im Mittelalter überaus bedeutsame Kloster Thatev, Zentrum der Gelehrsamkeit und Buchmalerei, und das verwegene gelegene Höhlendorf Chondzoresk. Dann führt unsere Route in die 1991 infolge des Krieges zwischen Armenien und Aserbaidschan entstandene (international nicht anerkannte) „Republik Berg Karabach“ (auch: Artzach), die eng an Armenien angebunden und heute praktisch ausschließlich von Armeniern bewohnt ist. Hier sehen wir die historische Stadt Shushi, die erst jüngst ausgegrabenen Reste der legendären Stadt Tigranakert aus dem 1. Jh. v.Chr., schließlich die Hauptstadt Stepanakert: Hotel Heghnar (1 ÜN).
6. Tag
08.10. BERG KARABACH
Wir besichtigen Stepanakert, die Hauptstadt von Karabach, und fahren zum Kloster Gandzasar, dem kirchlichen Zentrum von Karabach, dann zurück bis Goris: Hotel Mirhav (1 ÜN).
7. Tag
09.10. SEVAN-SEE
Die Fahrt führt über den 2410 m hohen Selimpass, mit einer Karawanserei aus dem 14. Jh., hinüber zur „Blauen Perle“ Armeniens, dem Sevan-See. Auf der Halbinsel Noratus warten Hunderte mittelalterlicher Kreuzsteine (Chatschkar) auf uns. Am Seeufer liegt das Kloster Hajravank. Weiter nach Dilidschan: Hotel Dilijan Resort (1 ÜN).
8. Tag
10.10. DIE KLÖSTERSTRASSE DURCH LORI
In der nordöstlichen Provinz Lori besuchen wir georgisch beeinflusste Klöster entlang der „Klosterstraße“, wie Haghbat und Sanahin, und kehren schließlich zurück nach Eriwan: Hotel Erebuni (2 ÜN).
9. Tag
11.10. ERIWAN
Am letzten Tag besuchen wir die Ausgrabungen der urartäischen Stadt Erebuni und haben Zeit für weitere Programmpunkte, Einkäufe etc.
10. Tag
12.10. RÜCKFLUG
Eriwan – München

REISEPREIS: 1.970,-- Euro pP im DZ

EZ-Zuschlag: 170,-- Euro

EINGESCHLOSSENE LEISTUNGEN

Flüge mit Flughafensteuern und -gebühren; Visa für die Republik Armenien und die Republik Berg Karabach; alle Transporte im Reisebus; Übernachtung mit Halbpension in landesüblich guten Hotels; Trinkwasser; alle im Programm enthaltenen Eintrittsgebühren; deutschsprachige einheimische Reiseleitung zusammen mit Dr. Stefan Jakob Wimmer und Kemal Ceven.

NICHT EINGESCHLOSSEN sind Mittagessen und Getränke, Trinkgelder, persönliche Ausgaben. Wir empfehlen den Abschluss einer Reiserücktrittskosten- und Auslandskrankenversicherung.

Wir bemühen uns, das Programm wie ausgeschrieben durchzuführen.

ÄNDERUNGEN sind jederzeit möglich!

TEILNEHMERZAHL: max. 25 Teilnehmer/innen

ANMELDUNG

Bitte senden Sie den unten stehenden Abschnitt ausgefüllt per Fax oder Post an die Freunde Abrahams (s. unten). Ihre Anmeldung wird durch Überweisung einer ANZAHLUNG i.H.v. 300,-- Euro pP wirksam. Der volle Reisepreis wird zum 3.8.2013 fällig.

ÜBERWEISUNGEN bitte auf Konto Nr. 316 598, Münchner Bank eG, BLZ 701 900 00.

REISEVERANSTALTER i.S.d. Reiserechts ist: Ceven Travel, Weizenkamp 8, 32427 Minden

Ich/Wir melde/n mich/uns zur Reise „Armenien und Karabach“ verbindlich an.

EINZELZIMMER (bitte ankreuzen):

NAME, VORNAME _____

ADRESSE _____

GEB.-DATUM _____

TEL./E-MAIL _____

DATUM, UNTERSCHRIFT _____

bitte per FAX an: 089 / 81 88 71 62

oder per Post an: Freunde Abrahams e.V., Karl-Gayer-Str. 14, 80997 München